

Mesure 1.4 (PGPS)

Projets 2023-2024			
Nom de l'organisme bénéficiaire	Titre	Description brève du projet et de l'utilisation de l'aide financière	Aide financière
ULSCN	Le plein air en scolaire	L'ULSCN s'engage à coordonner une offre de formation pour les enseignants de la Capitale-Nationale pour favoriser l'enseignement extérieur et les sorties extérieures avec des groupes classes. L'argent servira notamment à libérer le personnel scolaire pour assister aux formations qui seront offertes par des partenaires de la région. Ces formations sont en complément au projet ex3 qui permet la réalisation de sorties de plein air, elles contribueront à outiller le personnel enseignant pour réaliser ces sorties.	12 777,00 \$
RSEQ CAP-NAT	Mon cerveau prend l'air	Le projet Mon cerveau prend l'air le balado consisterait ainsi à réunir, sur une plateforme Web développée pour l'occasion, des balados existants avec du contenu en lien avec le programme de formation de l'école québécoise, niveau secondaire. Chacun des balados serait accompagné d'un questionnaire créé sur mesure. Le choix des balados et les questionnaires seraient validés par des conseillers pédagogiques afin de s'assurer de la cohérence avec le programme. Afin de favoriser l'accessibilité pour le plus grand nombre d'enseignant.e.s, la recherche de balados serait basée sur les critères suivants : des capsules éducatives et attrayantes, d'une durée d'environ 15 minutes, touchant différentes matières et niveaux, issues d'abord de plateformes gratuites. Les balados seraient, évidemment, classés par matière et niveau (et avec des mots-clés) pour faciliter la recherche. Fort de notre expérience avec le personnel enseignant, nous pensons que cet outil clé en main, permettrait certainement d'emboîter le premier pas vers l'enseignement à l'extérieur dans un contexte encadré. La démarche mènerait peut être à plus de moments d'enseignement en plein air de proximité!	26 000,00 \$
CSS Capitale	Atelier de sensibilisation sur l'importance du jeu actif à l'extérieur	Cet atelier sera proposé à l'ensemble des écoles primaires de notre CSS. Il pourrait aussi être offert aux écoles des autres CSS. Nous souhaitons rassembler les éducateurs au SDG (ainsi que le technicien en SDG) de chaque école pour leur offrir un atelier de sensibilisation sur l'importance du jeu actif à l'extérieur d'une durée de 60 minutes. Suite à cette rencontre, une communauté de pratique sera proposée (2 autres rencontres). On veut s'assurer que ce qui sera discuté pourra être essayé et mis à l'action. L'aide financière nous servira à rémunérer les éducateurs pour cette première heure de rencontre. Sujets abordés lors de l'atelier : <ul style="list-style-type: none"> •Le pouvoir d'agir pour augmenter le temps de jeu actif des élèves •L'importance du rôle d'animation de jeu •Les obstacles au mouvement •Le degré d'intensité du jeu actif •Offrir des expériences variées •Etc. 	10 550,00 \$
Accès Transport Viable	Parc éducatif à la sécurité routière à vélo.	En partenariat avec Accès Transport Viable, on propose aux écoles primaires des CSS en Capitale-Nationale, divers moyens d'aller chercher les jeunes à être plus sécuritaire en vélo. L'éducation à la sécurité routière est un élément important en bas âge, puisqu'on apprend vite et ils sont des futures cyclistes sur la route. Avec le projet Parc d'éducation à la sécurité routière, les objectifs de ce projet sont d'améliorer les compétences et les connaissances des enfants en matière de sécurité routière, de développer l'autonomie des enfants dans leurs déplacements, mais aussi de participer au développement de la culture de la mobilité active.	29 466,00 \$
ULSCN	Mes Premiers Jeux hivernaux	Notre projet consiste à donner gratuitement aux écoles primaires de la Capitale-Nationale des cliniques d'initiation aux divers sports avec les équipes de diverses clubs/association de la région lors de la semaine de relâche scolaire au mois de mars. <ul style="list-style-type: none"> ☑ Cliniques gratuites ☑ Desservir les 6 Centres des services scolaires de la Capitale-Nationale ☑ Initier des jeunes du niveau primaire au sport. ☑ Inculquer des saines habitudes de vie via le sport ☑ Côtoyer des athlètes exceptionnels et vivre une expérience unique pour les jeunes. 	9 000,00 \$

Projets 2024-2025

Nom de l'organisme bénéficiaire	Titre	Description brève du projet et de l'utilisation de l'aide financière	Aide financière
ULSCN	Le plein air en scolaire	L'ULSCN s'engage à coordonner une offre de formation pour les enseignants de la Capitale-Nationale pour favoriser l'enseignement extérieur et les sorties extérieures avec des groupes classes. L'argent servira notamment à libérer le personnel scolaire pour assister aux formations qui seront offertes par des partenaires de la région. Ces formations permettent la réalisation de sorties de plein air, elles contribueront à outiller le personnel enseignant pour réaliser ces sorties. - Pour les profs ayant peu de connaissance, une formation de plein-air de proximité, personnalisée pour les écoles. Des activités spécifiques au cursus scolaires primaire (mathématique, français, géographie et histoire) sont inclus dans la formation carte de boussole. - Pour les profs ayant beaucoup de connaissances en plein-air, ceux-ci auront accès à des formations axés sur gestion de risque, premiers soins, sans traces et gestion de groupe en plein-air.	18 731,00 \$
Central Québec	Actif Dehors en Plein Air	1ère étape : Formation de nos enseignants-tes par des coachs dans le domaine : Payer les suppléants pour remplacer les enseignants en formation et aussi payer les instructeurs. 2e étape : Mentorat par nos enseignants-tes avec expérience en plein air pour former de nouveaux enseignants-tes afin de faire croître ce projet à toutes nos écoles. Payer les suppléants afin que nous puissions les libérer de leurs classes pour les former. 3e étape : Équipements à acheter pour les activités afin de mettre en place un garde-robe magique pour prêter aux enfants.	27 000,00 \$
CSS Capitale	Suis le mouvement !!! Scolarisation du soccer traditionnel (7 contre 7) en soccer 3 contre 3	On veut tout d'abord faire un changement majeur quant à la forme de jeu à utiliser pour maximiser le développement des jeunes. C'est-à-dire, actualiser le soccer traditionnel à 7 joueurs (7 contre 7), pour une version plus scolarisée où les élèves joueront à 3 joueurs (3 contre 3) leur permettant de développer davantage leurs habiletés psychomotrices (technique) et leurs habiletés sociomotrices (tactique). Par conséquent, cette version permettra aux enfants d'augmenter leur sentiment de compétence qui est un facteur déterminant chez les jeunes dans la pratique d'activités physiques. Une formation sera proposée à l'ensemble des enseignants en éducation physique des écoles primaires de notre CSS. Chaque école présente recevra une paire de buts "portatifs" ainsi que 2 ballons qu'elle devra accepter de prêter (contrat) lors notre Rendez-vous sportif "soccer" du mois de juin qui se déroulera au Stade Chauveau. La formation offerte nous permettra de sensibiliser les enseignants sur l'importance d'adapter (scolariser) le soccer à 7 pour le développement des enfants. L'aide financière servira donc à organiser une formation (frais de formateur) et faire l'achat de buts portatifs et de ballon qui pourront servir aux écoles et être utilisés lors de rassemblements (Rendez-vous sportifs). Il est à noter que l'ensemble des écoles de notre CSS seront conviées à participer au Rendez-vous sportif "soccer". Les Rendez-vous sportifs se veulent des événements où l'esprit sportif est mis de l'avant.	18 000,00 \$
CSS Premières Seigneuries	Ici on bouge!	Lancement de la formation continue pour éducateur en milieu scolaire ! - Augmenter le pouvoir d'agir des éducateurs sur la cour d'école - Augmenter le temps de jeux libre et actif 4 séances de 90 minutes Atelier 1 : Jeux libre et actif : rôle et théorie Atelier 2 : Sécurité bien dosée ; la prise de risque Atelier 3 : Planifier et animer : mettre en pratique les nouveaux savoirs Atelier 4 : Formule Réseau-Éducateurs : participation à une communauté d'apprentissage	25 000,00 \$
CSS Portneuf	L'éducation en plein air créée dans mon milieu	Un projet de communauté de pratique: S'adresse aux enseignants ayant déjà reçus de la formation de base sur le sujet et ayant déjà commencé à investir cette pratique. Faciliter le partage des expériences, la reconnaissance et la diffusion des bonnes pratiques dans notre CSS (et les documenter pour en garder des traces). Sentiment d'appartenance au mouvement "Branché plein Air". Formation de champions pour le développement d'une structure d'expertise collaborative dans nos milieux.	20 000,00 \$